

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvs Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

Enfermedades Falsas

Medicinas que nos Matan



En un artículo que aparecerá en la revista **Time** del próximo 23 de agosto, se reporta el “encubrimiento” por parte de la agencia de drogas en EEUU (FDA) de un fármaco que mas que resolver el problema de diabetes, para lo que está supuestamente diseñado, en algunos pacientes, ha logrado

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvs Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

incrementar en un 43% los ataques al corazón de sus consumidores y sin embargo, el producto mantiene su licencia en las farmacias norteamericanas.

La droga denominada **Avandia**, y producida por el laboratorio GlaxoSmithKline (GSK), es objeto de investigación por la poderosa revista norteamericana, la cual trae un reportaje denominado ¿Está la Agencia de Drogas de EEUU bajo los efectos de sicotrópicos?.

En trabajo firmado por el periodista Massimo Calabresi se puede leer lo siguiente. “Cinco días antes que un artículo apareciera en el 2007 en la revista “ **New England Journal of Medicine**” mostrara que la medicina para la diabetes, **Avandia** , fuera vinculada con un 43% de aumento en los infartos de los pacientes, comparado con otros medicamentos y placebos , un grupo de científicos del laboratorio responsable del medicamento, se reunieron con oficiales de la agencia de control de drogas en EEUU (FDA) para convencerlos que las “evidencias en contra de **Avandia** , no eran concluyentes...”

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvs Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

Para lograr su objetivo, los representantes del gigante farmacéutico con ventas de 3 mil millones dólares al año, focalizaron sus argumentos no los “ataques al corazón”, sino que buscaron otra denominación menos negativa y le colocaron el eufemismo de “myocardia ischemia”, una palabra que pocos conocen, para llegar a la conclusión de que la droga que ellos producen, no genera tal condición .

Lo que los representantes no dijeron a los funcionarios de la **FDA**, según información que tiene a la mano **TIME**, es que el Jefe de Investigación y Desarrollo de Productos de GlaxoSmithKline (GSK), había enviado un correo electrónico al Jefe Médico de la empresa donde advertía que “un aumento de riesgo de Ischemic se presenta entre un rango de 30% a 43% en pacientes...”.

De igual forma un reporte interno de la compañía, producido solo días antes de la reunión con los funcionarios de la FDA, mostraba “paciente con Avandia tienen un 46% por ciento de mayor riesgo de ataque cardiaco que el resto de los grupos...”

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvys Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

En Venezuela se ha incrementado en un 76% el número de casos reportados como medicamentos falsos



En un artículo publicado por Ivan R. Méndez en el sitio digital *Opinión y Noticias.com*, advierte que no todas las medicinas están diseñadas para sanar al paciente. “..Algunas, como los medicamentos ilícitos, son un modelo de negocio sustentado en la estafa a incautos con placebos (en el mejor caso) o venenos derivados de drogas adulteradas....” Según la ONU, en el Tercer Mundo tres de cada diez medicamentos son falsos y en Venezuela se

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvs Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

incrementó el número de casos reportados en un 76 por ciento en el 2006. Señala el autor de la nota.

Según la Cámara Venezolana del Medicamento (CAVEME) estos “productos ilegales, que no cumplen con las regulaciones sanitarias” y son dañinos para la salud se clasifican en:

- **Adulterados:** tienen estuches y etiquetas con información falsa del Número de Lote, Registro Sanitario, Fecha de Fabricación y Expiración, que simula la del medicamento genuino.
- **Contrabando:** entran al país sin permiso sanitario. Pueden ser adulterados o falsificados.
- **Robados:** se degradan por mal almacenamiento y se comercializan en establecimientos no autorizados.
- **Sin registro sanitario:** no tienen permiso de comercialización en Venezuela, por lo tanto no hay control sobre su seguridad y eficacia.
- **Vencidos:** productos genuinos, comercializados después de su fecha de

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvsy Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

vencimiento, que han perdido su actividad terapéutica.

El Mercado de los Ancianos Crece....



Al 2008, las nuevas investigaciones en medicamentos estaban centradas en tercera edad (780); cáncer (400); niños (200); neurológicos (176) y cardiovasculares (120). Cifras que evidencian la relevancia de la gente mayor para el mercado de salud y, por supuesto, para su reverso falsificador, que en países como Venezuela se mueve bajo el amparo de los débiles controles oficiales y de la situación económica que induce a la gente a soñar con curas milagrosas o versiones alternas a muy bajo costo de sus tratamientos crónicos. Señala Méndez en su artículo.

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvys Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

¿Cómo prevenir la piratería en medicamentos?

— Adquirir el medicamento que recetó el médico, no el sugerido por el farmacéuta, quien no está capacitado para sustituir la prescripción del especialista, como sugieren algunos comerciales de televisión.

— Comprar los medicamentos en farmacias. No en quioscos, gimnasios, buhoneros, maleteros o subastas por Internet.

— Revisar que el estuche del producto esté en perfecto estado, que no tenga tachaduras ni etiquetas superpuestas.

— Revisar que la fecha de expiración no esté vencida y que tenga impreso el número de Registro Sanitario y de Lote.

— Si se notan cambios de sabor, olor u otras modificaciones en el producto habitual, consulte con su médico y farmacéuta certificado.

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvys Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

— Si se toma el medicamento siguiendo las indicaciones del doctor, pero no se obtiene mejoría, haya que reportarlo ya que puede ser un falsificado.

— Una vez consumido el jarabe, gotas o suspensión, destruir el frasco para que no sea utilizado por los falsificadores.

Enfermedades Falsas



Se hace evidente que la industria de la medicina, se ha colgado del negocio de los medicamentos. Una y otros se han unido a su vez, al negocio de las empresas de seguro, en donde no solo se han creado productos médicos falsos, sino que se han fabricado enfermedades falsas.

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvys Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

Esa difusión de enfermedades falsas promueve males que no existen y exagera problemas leves con el fin de aumentar las ganancias, según informa la publicación *Public Library of Science Medicine*.

Científicos de la Universidad Newcastle en Australia indicaron que las compañías ponen en riesgo a personas saludables al promover como una enfermedad una condición normal como la menopausia.

Los autores del informe, David Henru y Ray Moynihan, criticaron los esfuerzos por convencer al público de Estados Unidos que 43% de las mujeres viven con una disfunción sexual. También afirmaron que factores de riesgo como el alto colesterol y la osteoporosis están siendo presentados como enfermedades.

Agregan que además se exageran condiciones raras como el Síndrome de la Pierna Inquieta y el Síndrome del Intestino Irritado.

La venta del malestar

El informe añade que "la difusión de males falsos significa la venta de malestares que amplía los límites de las enfermedades y ayuda

REPORTE CONFIDENCIAL

Premio Municipal de Periodismo Jesús Rosas Marcano

Director: Braulio Jatar Alonso. Productor de Noticias: Ángel Rojas Rausseo. Redacción Harnuvys Barrios. Investigación: Jesús Rojas. Especial: Yusnelly Villalobos

a incrementar los mercados para aquellos que venden y ofrecen tratamiento".

Los investigadores aseguran que muchas de las campañas de advertencia sobre una enfermedad, financiadas por las empresas farmacéuticas, son con frecuencia diseñadas más bien para vender los medicamentos que para informar o educar sobre la prevención de enfermedades o el mantenimiento de la salud". (BBC MUNDO)

FALSAS ENFERMEDADES



Síndrome de la Pierna Inquieta - Exageración del predominio de una rara condición

Síndrome del Intestino Irritado - Promovido como una seria enfermedad que necesita terapia cuando usualmente es un problema leve

Menopausia - Con demasiada frecuencia es promovido como un trastorno cuando en realidad es una parte normal de la vida